



EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XXXVIII

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NÚM 10858

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Península.—Un mes, 2 ptas.—Tres meses, 6 id.—Extranjero.—Tres meses, 11'25 id.—La suscripción se contará desde 1º y 16 de cada mes.—La correspondencia á la Administración

REDACCION Y ADMINISTRACION MAYOR 24

MARTES 10 DE MAYO DE 1898

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Lorette rue Capart 11; 61; y J. Jones, Faubourg-Montmartre, 31.

NADA

Ni aun lo que parece lógico recibe confirmación.

Después de haber circulado durante la anterior semana noticias burdas, cuya falsedad se conocía desde luego, vino ayer una que parecía lógica y que por lo mismo no tenía el sello que las anteriores; y resultó como todas, inexacta, ó al menos sin confirmación hasta ahora.

Telegrafiaban de Haili que al Noroeste de Santo Domingo, se escuchaba nutrido cañoneo y se suponía que se estaba batiendo con los barcos de los Estados Unidos la escuadra española.

El sitio del combate era adecuado; por él debía pasar la escuadra del general Cervera para ir á la grande Antilla; allí ó en las inmediaciones había de salir á cortarle el paso la escuadra de la Unión, que había abandonado el bloqueo de la Habana para batir los buques españoles.

A mayor abundamiento la noticia era de buen origen. Venía de Santo Domingo, de la antilla que fué española y se hizo independiente, pero que conserva cariño por España y ansia el triunfo de la que fué su madre contra los malvados que le han movido guerra.

Hay más aun: el sitio donde se suponía que se estaba librando la batalla parecía elegido por el jefe de la escuadra española; pues en caso de que no le conviniese el aceptar la lucha podía contra-marchar á punto de refugio.

Todas estas circunstancias juntas nos indujeron á aceptar la noticia como buena; nuestros barcos navegaban por aquellos mares, porque por algo se dirigía precipitadamente á tales sitios la escuadra americana, dejando encomendado el bloqueo de la grande Antilla á otros buques de pequeño porte.

Poseídos de febril impaciencia, con los nervios en tensión y el ánimo exaltado por los anuncios de victoria que acompañaban la noticia, sintiendo la natural ansiedad por nuevos telegramas viniesen á confirmar el triunfo, pasaron las horas de la mañana, y las de la tarde después, y luego las de la noche sin que el telégrafo nos dijese más que cosas de interés secundario, pero nada relativo á lo que con tanta ansia esperábamos.

La victoria no se ha confirmado, pero se insiste en que hubo cañoneo; y como esto significa lucha, porque no está el tiempo para gastar pólvora en salvas, aun esperamos noticias que nos expliquen la razón de los tiros que se han escuchado desde la república dominicana.

Esperamos aun que se confirme, pero evitémonos un desengaño poniendo freno á la fantasía.

Crónica Internacional

(De nuestro servicio especial)

Conocida la magnitud de la hecatombe de Cavite y la forma en que se ha desarrollado, de todos los pechos generosos y nobles salen acusaciones y anatemas para los que son, por haber consentido el atropello de sagrados derechos, los verdaderos culpables de la catástrofe.

Prosiga Europa por el camino emprendido, y día llegará en que esas grandes potencias sufran los funestos resultados de la política internacional, que desde hace años están practicando. Proclamen, echando á rodar por tierra las leyes que la civilización ha dado, el imperio del mas fuerte y el derecho al banditaje internacional, como lo ha

un choque de fuerzas permitiera ver victoria decisiva.

Lo de Cavite no es mas que un incidente; y además de esto no es incidente que haya creado la ocasión esperada; en primer lugar por no haber ocurrido en donde el conflicto está llamado á solucionarse, y en segundo, porque lo ocurrido puede—esto no admite discusión ateniéndose á las pérdidas que unos y otros hemos tenido—calificarse de lucha, como el mismo comodoro Dewey lo demuestra al decir que nuestros cañones no alcanzaban á sus barcos. Por estas razones, es de creer que lo que hoy hacen los futuros pacificadores es prepararse para intervenir en cuanto se libere el combate naval que tan próximo se vé.

De la forma en que se llevará á cabo el arreglo, es seguro que cuanto hoy se

El decreto que suprime los recargos arancelarios sobre la importación de cereales y suspende la exportación de los mismos es un acuerdo tardío y punto ménos que ineficaz. En tanto las cámaras gastan el tiempo en discusiones bizantinas, el gobierno carece de energías morales para solucionar los conflictos interiores y exteriores y el horizonte se nos muestra cada vez más sombrío y amenazador.

En tales condiciones fuera inútil exigir ningún progreso en la vida financiera cuyos organismos sólo pueden desenvolverse sus actividades en una atmósfera de paz.

La última liquidación ha puesto de relieve las temerarias posiciones artificialmente sostenidas por algunas personalidades contra todas las leyes del mercado. La más comentada ha sido la

Antonio Barceló, por mar, y D. Martin Alvarez de Sotomayor, por tierra, asediaban á Gibraltar, en las Américas se luchaba duramente, contándose para los españoles como victorias la mayor parte de los combates; y por esto, al firmarse la paz de Versalles, Inglaterra cedió á España las dos Floridas, toda la costa de Honduras y Campeche y la isla de Menorca.

En la segunda excursión que el gobernador de Luisiana, D. Bernardo Galvez, hizo á la Florida occidental—en la primera invadió la Florida, y subiendo por el Misisipi se apoderó de la plaza de Móbil y de las fortalezas de Herbille, Boston Rouge y Paumure—con cinco navios de línea y quince buques de distintas clases, con que partió del puerto de la Habana, presentose en aguas de Panzacola, y luego que interceptó las comunicaciones entre la población y el castillo acometió á este con los 1315 hombres de desembarco que llevaba.

En los primeros ataques recibió dos heridas Galvez, más no por tal contratiempo abandonó la dirección del sitio, ni decayó el ánimo de las agorridas tropas que mandaba: todos en sus puestos continuaron luchando con bravura y tesón, y no obstante ese percance y el mortífero fuego que desde la fortaleza les hacían los ingleses.

De día en día veíanse decaer los bríos de los británicos y acrecentarse los que á tan gran altura colocaba á los sitiadores; y como si los estragos del sitio no fueran suficientes para amilauar á los sitiados, el incendio que una granada produjo en un polvorin vino á colocar á los ingleses en situación insostenible; pues aprovechando los nuestros la confusión á que dió lugar tal accidente, coronaron los muros del castillo y se hicieron dueños de las principales defensas, por lo que aquellos tuvieron que rendirse sin condiciones.

Maese Rodrigo.

(Prohibida la reproducción.)

Por las víctimas gloriosas de nuestra heroica Marina

EN LA BAHÍA DE MANILA Y CAVITE

SE CELEBRARAN SOLEMNES FUNERALES

el jueves 12 del presente mes de Mayo, á las ocho y media de la mañana,

EN LA IGLESIA DE STO. DOMINGO, DE ESTA CIUDAD

EL CLERO CASTRENSE de la misma, invita á los caritativos fieles de esta vecindad á este piadoso acto, y les ruega por amor de Dios, unánimes sus oraciones por la salvación eterna de tan preciados hijos de la Patria.

R. I. P. A.

hecho lord Salisbury en la reunión de Primrose League, y los Estados Unidos en sus Cámaras, y ya verán, acaso en no lejano día, cuales son las consecuencias del borron que con su conducta arrojan sobre los modernos tiempos.

No creemos que ninguna otra potencia, por muy soberbia que se sienta á causa de su poderío y por mucha que sea su hambre de expansión territorial, no creemos, repetimos, rinda culto á la política internacional de lord Salisbury. A muchos han producido sorpresa las palabras del jefe de los conservadores ingleses, y en verdad que no nos explicamos ese efecto, puesto que tal política hace tiempo es observada por Inglaterra.

¿No están en armonía con los conceptos sentados por el político inglés las simpatías que el gobierno del Reino Unido demuestra á los norte-americanos?

Mas dejemos este asunto y ocupémonos de otro que aun es mas interesante. Con motivo de lo ocurrido en Filipinas acentuáanse de día en día los rumores de una pronta intervención.

Los emperadores de Austria y Alemania son los jefes de Estado que han tomado á su cargo las iniciativas y la dirección de tan importante asunto; y según se desprende de la actividad que se nota en los centros diplomáticos, la intervención no tardará mucho en ser un hecho real.

Dícese tambien que se han cursado comunicaciones, por acuerdo de los referidos emperadores, invitando á las grandes potencias á la intervención.

Si todo eso, presentado como autorizados rumores, resultara cierto, confirmase aquello de que los grandes Estados europeos intervendrían tan pronto

dijera sería muy gratuito. Las Filipinas desde luego no puede admitirse duda de que España continuará disponiendo libremente de ellas; los mas interesados, por conveniencia propia, en que tal suceda, son los que intervendrán en el arreglo, razon por la cual no es dudoso el porvenir de nuestras posesiones de los mares de la China.

Respecto á Cuba, nada, absolutamente nada puede hoy decirse. Por los periódicos extranjeros han rodado infinidad de especiosos; mas no hagamos caso de ninguna de ellas; todas son opiniones sin fundamento, por cuanto, para darlas bases se hacen comparaciones que carecen de lógica.

Lo que sí puede creerse es que los yanquis van á llevarse un desengaño grandísimo, á menos que todas las grandes potencias se dejen arrastrar por Inglaterra, que en el conflicto actual desempeña el mismo papel que desempeñó Alemania en la cuestión turco-helénica.

Esperemos, que no será mucho.

CH. BOPHEX.

8 Mayo 1898.

LA SEMANA FINANCIERA

Los acontecimientos de la semana no son para engendrar optimismos.

A la destrucción de la escuadra española en aguas de Manila y á la toma ya confirmada de Cavite por el enemigo, hay que sumar la crisis económica interior originaria de desórdenes en muchas localidades.

quiebra fraudulenta del agente Górgolas.

El interior ha fluctuado entre 47 por 100 y 43, cerrando á 44,90, después de estériles esfuerzos para sostener los cambios á mayor altura.

El exterior objeto de muchas operaciones por su condición de papel susceptible de arbitraje ha fluctuado entre 60,50 y 61 por 100 cierre del sábado.

Los demás valores cierran en baja especialmente las obligaciones del tesoro de Filipinas, afectadas por la situación especial del Archipiélago.

Los francos se han elevado á 115, cambio que hace imposible todo movimiento mercantil en sus relaciones internacionales.

Santiago M. Palacio.

«Director de la Gaceta de la Bolsa».

Madrid y Mayo 8-98.

GLORIAS NACIONALES

Rindiose á las armas españolas la plaza de Panzacola [Florida].

10 de Mayo de 1781.

A consecuencia del favor que Francia prestaba á los rebeldes de las colonias que Inglaterra tenía en el Norte-América, estalló entre ambas naciones una guerra que duró desde 1779 á 1783 en la cual, llevado Carlos III de la amistad que le unía con el soberano francés y de su deseo de recobrar á Menorca y Gibraltar, que se hallaban en poder de los ingleses, tomó parte España para ayudar á sus vecinos de allende los Pirineos.

En tanto que el bravo y experto don

Crónica Científica

Las manadas del viejo Proteo.—Oso marino.—León marino.—Armonías orgánicas.—Mondadientes chinos. Sociedades en las regiones del hielo.—¡Oh, siempre las hembras!

Las focas ó las manadas del viejo Proteo, como las llamaban los poetas, han dado lugar, antes de estar determinados sus caracteres, á numerosas y encaimadas discusiones entre los más eminentes naturalistas. Claro está que éstas, como todos los animales que habitan en regiones apartadas del centro de civilización, regiones accesibles hoy, pero imposibles de visitar cuando los medios de traslación de que disponía el hombre eran escasos, han permanecido excluidos hasta hace poco de la clasificación científica, y por lo tanto no se ha tenido más idea de ellos que la formada por descripciones fabulosas que han germinado con notable rapidez entre el vulgo, que no dudó al darles el carácter de fantástico.

Mas hoy que el hombre cuenta con poderosos elementos, y que, guiado más por su instinto comercial que por amor á la ciencia, ha perpetrado en las tierras vírgenes de su planta, persigue estos seres fabulosos... y los hace descender á «productos de comercio», que es algo más práctico, suministrando al naturalista los datos suficientes para enriquecer su clasificación. Entre estos se encuentran las focas, serés extraordinarios ayer... y hoy «embarrillados» en forma de «mantequilla». Tal dispone el tiempo!